
信仰!쟩怀!떣当"

펦是文艺工作者的初心

除了 !"岁入党的表演艺术家牛犇!社会主义文艺发展史上还记下了许多文艺工作者把
成为一名光荣的中共党员作为毕生信念!쪸志不渝!뛔党忠诚!他们向今天的年轻人示范"""

!我深深觉得 "总书记的勉励信不

是写给我个人的"他更是在鞭策 #鼓舞

我们上影集团#中国电影人 #쓋至整个

中国文艺界$ %这是电影表演艺术家牛

犇的肺腑之言$

连日来"习近平总书记写给牛犇的

勉励信引发社会各界关注"更在文艺界

掀起了学习热潮$

뮦上文艺工作者们纷纷表示"牛犇

和老一辈德艺双馨的艺术家一起"为我

们树立了杰出的榜样$ 在中国共产党领

导的社会主义文艺发展史上"我们见证

了一代代艺术家倾尽一生对党忠贞不

渝的动人事迹"也曾经一次次为老一辈

文艺大家的人格魅力 & 高尚情操所感

动$ 如今牛犇入党的经历以及总书记的

勉励信"再一次提醒当下的青年文艺工

作者'做一个有信仰&有情怀&有担当的

人"是应有的初心$

싾长岁月坚定了他们跟
党走的信念

把总书记的勉励信反复读&反复体

悟"牛犇心头交织着忐忑和坦荡$ 他忐

忑于"自己这样一个中国电影的 !小人

物%퓵样才能用加倍的努力来回应总书

记的嘱托"不负伟大时代 (他的坦荡在

于"回望演艺生涯"!我认认真真完成了

组织交给我的每一件工作"做到了坚定

地跟党走"쪸志不渝%$

从 !! 岁入行到 "# 岁入党"牛犇在

党的引领下走过了漫长岁月"终于在耄

耋之年达成夙愿$ 랭看社会主义文艺发

展史"类似的故事绝非孤例$ 上海市文

联主席&上海中国画院院长施大畏告诉

记者"中国画家朱屺瞻在百岁高龄时成

为一名党员( 上海中国画院原副院长&

컢昌硕的入室弟子王个簃在 "$ 岁生日

前夕"完成梦想(儿童文学家陈伯吹和

!三毛之父% 헅乐平都是在古稀之年光

荣地成为一名中国共产党员$

艺术大师们历经岁月风霜"初心不

改"쪸志不渝$ 헅乐平在 $% 岁时作了一

幅画" 画面上他欢欣鼓舞地抱起小三

毛"向党献上一束花"쳢诗四句'!画笔

生涯五十春"赢来白发映丹心$ 七十当

作十七样"追逐红旗再长征 $ %这诗与

画" 情深意切地道出老画家的赤子之

心$ 王个簃曾在 !&'" 年第一次递交入

党申请"历经种种考验"始终对党忠诚$

十一届三中全会后"他将自己收藏的大

批珍贵文物无偿献给国家$ 当听闻自己

被批准入党后"他更是喜极高吟'!生命

不息永战斗"老年迈步上征程 (毕生听

从党安排"补瓦添砖永不停$ %朱屺瞻这

位世纪老人" 生命跨越了多个年代"最

终"他作出了与数千万共产党人一样的

选择$

更令人动容的是"!中国舞蹈之母%

듷爱莲"曾经在生命垂危之际 "于病榻

上用尽全身力气"컕紧拳头 "一字一句

宣誓入党$ 듷先生当年为什么放弃国外

生活"틣然投身于战火纷飞的祖国) 쯽

在历尽波折后"为什么要在病痛缠身时

还要坚持入党) 当年轻的舞蹈人有幸在

北京天桥剧场看到珍贵的视频资料"一

个答案呼之欲出***漫长岁月里的所

见所闻"令这些艺术家越发坚定了跟党

走的信念"酬偿半个多世纪的愿望+

틔德立人! 创作无愧于
时代和人民的作品

在昨天上影演员剧团的学习座谈

会上"团长佟瑞欣透露不久前发生的一

件事'!牛犇老师前阵子准备外出拍戏"

我担心老爷子太辛苦"就以剧团有事务

需要他为由"좰他留在上海+ %不料"牛

犇已签下合同并入组两天+ 他一方面牵

挂剧团事务"一方面又深深为自己的毁

约行为感到抱歉+ 于是"他按合同约定"

主动给剧方赔偿了 #% 余万元+ !清清白

白做人"以德立人+ %老艺术家正是以高

洁的品格毫无杂念地投身于创作"才能

不断捧出无愧于时代和人民的作品+

为党和人民而创作"是一代代文艺

工作者最朴素又崇高的理想+ (%%) 年"

年届古稀的姚筱舟在迎接中国共产党

建党 "% 周年的日子里"光荣入党+ 时间

倒退回 !&'" 年 " 是他写下了几首小

诗 " 其中一首便是 ,唱支山歌给党

听-+ !唱支山歌给党听" 我把党来比

母亲..% 小诗发表后 " ힲ进了当时

上海音乐学院教师朱践耳的心里 + 作

曲家将之谱成曲子 " 交由正在上音深

造的藏族歌手才旦卓玛试唱 " 很快传

遍全国" 经久不衰+

事实上"还有一大批早年就跟随党

参加革命的艺术家们" 他们以德立人"

以创作无悔于时代和人民的作品为艺

术的至高追求+ 正如上影集团党委书记

任仲伦谈到'!싀其明老师将 ,红旗颂-

的所有版权都献给了国家+ 他说"/我是

为革命先烈的牺牲精神所感动"我为他

们而创作" 벴便今天有人看重名与利"

为人民而作&为英雄谱赞歌 "仍是我不

变的追求+ 0%

!本报记者 何易

!돂 晨

!本报首席记者 王彦

沪郊菜农打响!쫟菜保卫战"

벰时抢收抢种!좷保正常生产供应

本报讯 1通讯员熊雪寒 林鹍鹏
记者薄小波2 上海昨天再次发布高温

预警" 连续高温对蔬菜生产带来一定

影响 $ 쒿前" 市郊各大蔬菜生产基地

都在组织菜农积极做好防暑降温工作"

及时抢收抢种" 确保夏季蔬菜正常生产

供应$

昨天上午" 在金山区廊下镇一家

蔬菜生产合作社的大棚里" 菜农们正

忙碌地采收香菜" 准备发往市场$ 뻝

合作社负责人马天介绍" 除了加盖遮

阳网" 基地每天早晚都及时打开大棚

两侧的通风口" 降低棚内温度$ 受高

温天气影响" 蔬菜生长速度缓慢$ 쒿

前基地也加种了青菜& 벦毛菜& 空心

菜和米苋等绿叶菜品种" 保障 !夏淡%

期间绿叶菜的及时供应$

뻝市农委有关专家介绍" 上海郊

区蔬菜生产应对高温天气已有针对性

措施 " 蔬菜价格基本保持总体平稳 "

主要得益于两点' 一是这几年大力发

展设施菜田$ 二是近年来上海农业科

技人员培育出不少耐高温绿叶菜品

种$ 듋外" 政府补贴& 农业保险等也

越来越完备" 能在一定程度上保障菜

农利益$

!!"!퓚线交易平台"
럅大溢出辐射效应

进口博览会上海交易团组建展示展销服务联盟

为迎接首届中国国际进口博览会

胜利举办" 上海交易团近日组建展示

展销服务联盟" 共同推进进口博览会

招商招展工作 " 发挥资源集聚效应 "

为海外展商进入中国市场提供全方位&

多渠道服务和支持$

展示展销服务联盟依托东浩兰生

集团" 整合外高桥保税区红酒& 机床&

웻车& 化妆品等保税展示平台" 以及

虹桥商务区进口商品展示交易中心 &

中东欧十六国国家馆等国别商品中心"

듮建功能各异& 精准对接的展示交易

平台" 벴 !* 天+,*' 天% 一站式交易

服务平台$

뻝发起单位之一东浩兰生集团有

限公司副总裁曹炜介绍"展示展销服务

联盟将致力于集聚各平台优势资源"精

准对接采购商和供应商"促进展会成交

和扩大进口$ 쒿前"!* 天+,*' 天%一站

式交易服务平台凭借全天候展销结合

模式" 已经集聚起一批优秀的会展&金

融& 电商和咨询中介企业$ !平台包含

,- 탩拟展厅展示&政策法规资讯&在线

交易&综合服务等多项功能"为各国商

品&服务和技术进入中国市场提供全方

位交易促进服务$ %曹炜说$

曹炜表示" 展示展销服务联盟是

进口博览会参展商和采购商之间的交

流和服务平台" 也是追求社会效益和

经济效益共赢的共同体$ 通过有效的

运作机制" 联盟将充分发挥成员各自

优势" 激发市场活力" 开创合作共赢

新模式" 实现常年展示交易优势资源

的有效利用$

뻝悉" 进口博览会进入开幕倒计

时 )%% 天时" 东浩集团还将上线 ./.

在线交易平台和综合服务平台" 实现

在线展示& 在线撮合& 在线交易和在

线支付" 为有需求的展商服务" 放大

进口博览会溢出效应和辐射效应$

듋外" 进口博览会期间还将举办

虹桥国际经贸论坛" 퇻请国际组织负

责人& 훸名学者和企业家参加" 重点

就推进贸易投资自由化便利化& 릹建

开放型世界经济& 推动贸易创新增长

及促进贸易投资可持续发展等内容进

行讨论$ 듋外" 쿠关部门将举办供需

对接会& 行业研讨会& 产品发布会等

一系列专业配套活动" 预计将有超过

)' 万家专业采购商参加$
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놩雨今!맢临"#룟温仍不!뗍头"
本报讯 1记者张懿2今天"탭多上海

市民可能会体会到 !非典型梅雨% 的滋

味$ 气象部门预计"午后开始"上海将出

现大到暴雨"最高气温仍可能达到 ,'!$

处于副热带高压北侧边缘的上海"

昨天发布了连续第二个高温橙色预警$

好在白天云系较多" 升温程度不如前一

日 " 最终徐家汇站最高气温锁定在

,*0*!" 全市各区气象站均未达到 ,$!

的酷热线$

쒿前"上海仍处于梅雨期"这几日雨

水暂歇"高温来袭"主要是因为副热带高

压较为强势$今天"随着副热带高压东退

南落" 之前被它顶升到淮河以北的梅雨

带也将回头向南" 뿘制包括上海在内的

长江中下游地区$上海中心气象台表示"

今明两天" 上海将出现大雨到暴雨的过

程" 主要降水时段出现在今天午后到夜

里"雨量分布不均"过程累积雨量可达'%

毫米到"%毫米( 部分地区天气变化比较

剧烈"냩有短时强降水&雷电和$벶到&벶

雷雨大风" 最大小时雨强为,%毫米到'%

毫米$

气温方面" 今天最高气温预计仍可

达 ,1!到 ,'!" 明天起最高气温将回落

至 ,)!ퟳ右$双休日本市受梅雨带影响"

降水依然较明显"直到下周初"最高气温

都将在 ,%!ퟳ右"쏆湿体感仍将维持$

预计下周一之后" 梅雨带将再度北

抬到淮河以北" 本市将多现午后雷阵雨

天气$

짏海启动"$%&쓪直招士官工作
本报讯 1记者何易2 记者昨天从

上海市征兵办获悉" 本市 23)" 年直招

士官工作已正式启动" 将从普通高等

学校毕业生中直接招收士官" 入伍日

为 " 月 ) 日$

뻝了解" 今年上海市招收士官的

专业为' 计算机& 广播影视& 몽空装

备& 财务会计& 通信& 水上运输& 表

演艺术类等$ 招收对象为全日制普通

高等学校毕业生" 所学专业符合部队

专业需要" 未婚" 쓐性" 年满 /1 周岁

以内 1!""# 쓪 $ 퓂 % 죕以后出生2$

뻝悉 " * 月下旬 " 市区征兵办组

织报名& 预征大学生体格检查& 政治

考核和专业审定 " $ 月份组织审批定

兵和办理批准入伍手续 " " 月上旬组

织到部队报到$ 直接招收士官入伍时

间从 /%)" 年 " 月 ) 日起算$
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因为激动" 훸名演员王诗槐的声音有些颤抖'!总书

记给牛犇老师的信"我反复读了"内心很振奋$我觉得"这

封信给我们影视圈亮起了一盏明灯"染了一种正能量$

总书记其实是对全体中国电影人提出了要求" 要求我们

每个人都审视一下自己" 룃如何做一名无愧于伟大时代

的文艺工作者$ %

昨天"上影集团&上影演员剧团先后举行座谈会"积

极学习总书记信中的精神$ 时间在真挚的探讨中很快过

去"탭多人意犹未尽地表示'总书记的信不长"떫字字有

力"道出了大家的心声$ 尤其是要坚持为人民创作"坚持

社会效益至上" 努力做一个有信仰& 有情怀& 有担当的

人***这放置于今天的影视行业"更显意味深长$

为人民抒怀 '为时代放歌 !헢是艺术
家的本能

上影集团党委书记任仲伦是牛犇的入党介绍人"他

在学习中深情地说'!习总书记的勉励信是对牛犇老师的

充分肯定" 是对牛犇老师决心一辈子跟党走的理想追求

的肯定"对他坚持把为人民创作作为人生追求的肯定"也

是对他坚持社会效益至上" 努力创造富有生命力和感染

力的艺术形象的肯定$这对上影的艺术家鼓舞巨大"对全

国文艺工作者鼓舞巨大$ %他告诉记者"上影历来有党建

的光荣传统"老一辈艺术家也都是在不断的学习中"越发

确认了为人民抒怀&为时代放歌的艺术本能$ 比如!踏踏

实实做人"认认真真拍戏%的谢晋导演"直到生命最后三

个月"最牵挂的仍是为人民创作$ 他写信给任仲伦"提出

自己还有五个剧本想拍" 其中之一是讲述一名日本人的

战后忏悔日记$ !老一辈艺术家的高尚情操"是今天上影

最宝贵的财富$ %

上影演员剧团团长佟瑞欣深感幸运"!剧团一代一代

都有引领我们的老前辈$牛犇老师碰到我"总是会给我提

很多建议"都是关于剧团发展的"我们需要牛犇老师这样

一面旗帜引领我们剧团$现在"大家对上影演员剧团的关

注越来越大"我们要借着这股东风"创作出更多作品回报

社会$ %

全国政协委员&上影集团编剧&中共党员王丽萍听说

要开学习会"连夜从北京赶回上海$쯽说'!习总书记的勉

励信既是给牛犇老师的"也是给全体文艺家的$为人民而

创作"这是我们自觉的创作追求$每个人的创作都有黄金

期"总书记的勉励信给我们文艺创作者极大的鼓舞"鞭策

我们要多出优秀文艺作品$我想用最美好的年华"把最好

的作品写出来"用实际行动向党汇报$ %

쳡倡社会效益至上!是为影视圈正本清源

演员崔杰表示"自己这两天心潮起伏"!现在演员出去"

动辄八个助理"牛犇老师出去拍戏"一个助理也不带$ 我们

的前辈都是艰苦奋斗的典型"给中国电影树立了榜样$ %

近几年" 上影演员剧团一直以创作有影响的主旋律

作品为己任"先后创作了电影,ퟞ碧华-&뮰剧,长征***

不朽的丰碑-等$ 떫是"不走市场&坚持不过分娱乐的剧

团"也遇到种种困境$ 随着一些不良风气侵染影视圈"天

价片酬&쮣大牌等现象屡遭观众批评"有些踏实拍戏的中

生代演员失望之余几乎心生退意$

演员达式常说'!任何时代" 都要把希望寄托在年轻

人身上"因为年轻人朝气蓬勃"这个事业最起码还能干几

十年"떫现在电影界存在很多不正常的现象"这对青年演

员也是一种毁坏$ 所以"뫅召大家向牛犇老师学习"是正

本清源$%他与演员剧团的同仁们都希望"总书记的这封信能成为一盏指路明灯"

죃真正的创作&真正的演员打个!랭身仗%$

上海美术电影厂厂长&导演速达说'!读着牛犇老师的先进事迹"不禁热泪盈

眶"为我们前辈艺术家执着的思想追求和艺术追求所感动所震撼$总书记提倡为

人民创作"提倡社会效益至上"给我们的创作指出了明确的方向$%作为动画创作

者"쯽认为坚持正确的创作方向对自己尤为重要"!因为我们面对的是少年儿童"

뇘须坚持真善美"坚持正能量$ %

!本报首席记者 王彦

热浪滚滚#쯻们一心值守
记者跟随特种机动队队员巡逻

昨天"上海再度迎来高温天$ 记者

跟随上海公安静安特种机动队队员"体

验了一把烈日下!췍兵街面&点线结合&

动中备勤%的热度$

下午 / 时"太阳直射"地表温度已

超过 1%!$ ,/ 岁的冲锋车车长袁海纲

带着队员上街换岗巡逻$与一般巡逻民

警不同的是"机动队队员在制服外穿着

战术背心 "上面备有电台 &手铐 &듟泪

器&警棍等"还携带了手枪&防暴枪等"

每人要!负重%近 )% 公斤$ 在铁路上海

站附近步巡盘查近半小时后"袁海纲的

制服&战术背心都已湿透$ �大的铁路

上海站北广场热气袭人"떫这里是机动

队员们的!办公室%"执勤期间除非有工

作需要"럱则他们不能离开半步$

袁海纲说"上海公安特种机动队属

全国首创"뛀立建制&垂直管理"专门应

对暴力恐怖袭击和个人极端暴力破坏

活动$ 全市 )* 支公安特种机动队常设

执勤车组 )1/ 个$ !快速反应" 先期处

置" 最大限度提升市民群众的安全感&

满意度" 是特种机动队的最大职责"也

是我们存在的最大价值$ %

짏影演员剧团召开座谈会!톧习总书记写给牛犇的勉励信" #上影演员剧团供图$

ퟲ天 !짪

城发布第二个

高 温 橙 色 预

警! ퟮ高气温

达到 &'('! "

ퟳ图 #췢滩开

启 移 动 喷 雾

机! 캪市民游

客送来清凉"

本报记者

赵立荣摄


